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Newsletter n°6 : mai 2022 

Mesdames, Messieurs,
Chers élus,
Chers amis,
 
Cette nouvelle infolettre m'offre l'occasion de partager avec vous mon bilan de ces 5 dernières années : 8
grandes thématiques et plus de 140 déplacements en circonscription au service de nos concitoyens établis hors
de France. Représenter nos concitoyens est une fierté, une volonté, un engagement. 
 
En attendant que les travaux parlementaires reprennent après l'élection des députés, vous trouverez ci-dessous
ce qui a fait mon actualité au cours du mois de mai ainsi qu'un résumé des deux déplacements à la rencontre de
la communauté française au Maroc et au Sénégal. Des rencontres riches et passionnantes avec des acteurs
engagés auprès de la communauté française dont je salue l'engagement au service de nos compatriotes.
 
Bonne lecture à toutes et à tous, 

 

S'inscrire à la newsletter 

2017-2022 : bilan 5 ans de mandat
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Après 5 ans de mandat, ce mois de mai 2022
m'offre l'occasion de revenir sur les actions et
rencontres qui ont rythmé quotidiennement ma
fonction de députée puis de sénatrice.

146 déplacements en circonscription, 8 grandes
thématiques défendues à l’Assemblée et au Sénat :
Français de l'étranger, enseignement français à
l'étranger, inclusion scolaire, affaires étrangères,
lutte contre les violences faites aux femmes,
protection de l'enfance, menus végétariens,
condition animale.

Bonne lecture !

Lire le bilan

Au Sénat

Enseignement français à
l'étranger

 

 

 
Suite à la parution du décret 2022-705 qui
augmentait la cotisation retraite des personnels
titulaires détachés dans les établissements
partenaires de l'AEFE, une réunion d'urgence avec
le ministère de l'Europe et des Affaires étrangères et
une audition du Groupe d’Etudes « Français de
l’étranger » au Sénat ont eu lieu fin mai. 
 
Ce décret est désormais abrogé et une
concertation de tous les acteurs que je sollicite
depuis plusieurs mois déjà a été annoncée pour la
rentrée.
 
Un dossier que je suivrai avec la plus grande
attention. 
 

Voir l'audition au Sénat

 
Décret abrogé

Réunion Pass culture
 

Début mai, j’ai pu longuement échanger avec
Sébastien Cavalier, président de la SAS pass
Culture, Pascale Richard, Conseillère des
Français de l’étranger de New-York et Sophie
Lartilleux Suberville, Conseillère des Français de
l’étranger de San Francisco sur la possibilité de
donner accès au pass Culture aux jeunes Français
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de l’étranger. C’est un engagement de campagne du
Président de la République.
 
Notre travail des prochaines semaines sera de
trouver des solutions pour adapter le dispositif aux
jeunes Français de l'étranger.
 

Plus d'infos sur le Pass

Rencontre CAP
 

 

Le 18 mai avait lieu une nouvelle Rencontre CAP
sur le thème : "Protéger les animaux de
compagnie et constitutionnaliser la protection
animale". 
 
Comme nombre d'entre vous (80% des Français
jugent la cause animale importante - sondage IFOP)
la condition animale est un sujet qui me touche
particulièrement et pour lequel je suis engagée
depuis de nombreuses années. Si des avancées ont
été obtenues en la matière lors du dernier
quinquennat et il faut le souligner, il reste encore
beaucoup à faire. 

Je salue le travail de Convergence Animaux
Politique, association qui porte les demandes de 22
ONG de protection animale auprès des
parlementaires de manière transpartisane et du
gouvernement afin d'agir en faveur des animaux.
 
Un grand merci également à l'ensemble des
bénévoles qui oeuvrent et s'engagent avec force et
conviction au sein des associations de protection
animale. Je salue votre détermination, votre énergie
et le temps que vous y consacrez et qui ne sont pas
assez reconnus.
 

Voir l'article complet

 

En circonscription

Deux grands temps forts en circonscription ce mois-ci : un déplacement au Maroc du 8 au 13 mai et au
Sénégal du 26 au au 28 mai.

Déplacement en Maroc (du 8 au 13 mai 2022)
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Cérémonie du 8 mai à Kenitra

Rencontre avec Mme l'Ambassadrice et son équipe à
Rabat

Visite de la maison de retraite du Souissi gérée par
l’Association Française d’Entraide et de Bienfaisance

Vous le savez, le Maroc est un pays qui me tient
particulièrement à cœur pour avoir eu la chance d’y
résider plusieurs années. Ce fut donc un honneur
d’être présente pour la cérémonie du 8 mai en
hommage à celles et ceux qui se sont battus pour la
liberté, la paix et la France. 

Comme à chaque déplacement, il est important pour
moi d’échanger avec les postes diplomatiques et
les équipes des consulats. À Rabat, j’ai échangé
avec Mme l’Ambassadrice, Hélène le Gal, Mme la
Consule générale, Sandrine Lelong-Motta, Mme la
Conseillère de coopération et d'action culturelle,
Clélia Chevrier Kolačko et M. le Conseiller
économique, Mathieu Valdenaire. À Casablanca,
avec M. le Consul Général, M. Serge Mucetti, Mme
la Consule générale adjointe, Sylvie Le Caro, M. le
Directeur régional Afrique du nord de l'AFD,
Matthieu Vasseur, M. le Directeur général de la
Chambre Française du Commerce et de l’Industrie
du Maroc, Stéphane Sachet, et M. le commandant
officier de liaison de l'immigration, Gilles Tarallo puis
à Fès avec Mme la Consule générale, Véronique
Dan. 
 
Nous avons notamment échangé sur le
fonctionnement des services consulaires, les visas
et leur obtention, le réseau d’enseignement, son
développement et sa formation, les entreprises
françaises, la sécurité, les projets de l’Agence
Française de Développement (AFD) ainsi que les
échanges économiques entre la France et le
Maroc. 

Ce premier déplacement au Maroc en tant que
Sénatrice était également l’occasion de rencontrer
nos élus Conseillers des Français de l’étranger :
Mme Khadija Belcaid, M. Medhi Reddad, M.
Mathieu Lescrainier, M. Nicolas Arnulf, Mme Myriam
Geneviève Benkerroum Devidet, M Jacky Aubert
ainsi que Mme Isabelle Frej qui est également la
nouvelle Présidente de la CFE (Caisse des Français
de l'étranger).
 
Lors de ce déplacement, j’ai pu assister à
l’ouverture du Congrès de la Mission laïque
française qui fêtait ses 120 ans et visiter 5
établissements français homologués : le Lycée
Descartes de Rabat, le Lycée Français Guy de
Maupassant et le Lycée Lyautey de Casablanca, le
Lycée Paul Valéry à et le Groupe Scolaire Unifié
Jean de La Fontaine de Fès. Comme à chacun de
mes déplacements et dès que cela est possible je
rencontre la direction, les représentants des
parents, des élèves et des personnels afin
d’échanger avec eux sur leurs sujets de
préoccupation : avenir du réseau, post bac,
formation des personnels, coût de la scolarité, projet
d’agrandissement etc. 
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Échanges avec nos élus Conseillers des Français de
l'étranger

Quelle émotion de redécouvrir le Lycée Français
International Jean Charcot que j'ai eu l'honneur de
diriger et d'être accompagnée des deux
représentantes des parents d’élèves lorsque j’étais
proviseure. Bravo aux 2 proviseurs qui m’ont
succédé, aux personnels enseignants et
administratifs pour le travail remarquable qu’ils ont
réalisé ensemble. Ce magnifique lycée est toujours
une référence dans la région d’El Jadida.

Visite de l'Institut Français de Casablanca

Visite du Lycée Français Guy de Maupassant à
Casablanca

Rencontre citoyenne avec les Français de Fès organisée
par Myriam Geneviève Benkerroum Devidet, présidente
de l’UFE Fès et Conseillère des Français de l’étranger

J’ai également visité deux Instituts français, celui
de Casablanca ainsi que celui de Fès en
présence de leur directeur et directrice et de leurs
équipes respectives pour connaître les
programmations annuelles, découvrir Micro-Folie, le
Musée numérique qui propose aux visiteurs
d’explorer les contenus muséographiques de
grandes institutions françaises et internationales à
travers un dispositif technologique de pointe. 

Ce fut un plaisir de visiter la permanence de l’UFE
Fès en présence de Myriam Geneviève Benkerroum
Devidet, conseillère des Français de l'étranger, et de
son vice-président M. Jean-Luc Ronceray ainsi que
de visiter la maison de retraite du Souissi gérée
par l’Association Française d’Entraide et de
Bienfaisance de Rabat-Salé. Je salue l’engagement
de ces associations au service de nos concitoyens
installés au Maroc. 
 
Enfin, je remercie Myriam d’avoir organisé à Fès
une rencontre citoyenne. L’occasion d’aborder les
thèmes de l’école, la santé, la prise de rendez-vous
au Consulat et le dispositif de soutien au tissu
associatif des Français à l’étranger (STAFE).
 

 
Voir tout le programme
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Déplacement au Sénégal (du 26 au 28 mai 2022)

 

 Mme Aurelija Daukaite, Présidente du Comité de
gestion, et Mme Frédérique Thérain, Proviseure

Inauguration du Lycée avec les élus 

M. François Normant, Président de la Fapee et ancien
Président du Comité de gestion de Saly

Premier déplacement au Sénégal à l'occasion de
l'inauguration du nouveau Lycée français de
Saly.
 
Je remercie très sincèrement la Présidente du
Comité de gestion, Mme Aurelija Daukaite et la
Proviseure, Mme Frédérique Thérain pour leur
invitation et leur accueil. 

Étaient également présents parmi les invités, M. le
Consul général, Didier Larroque, le Conseiller de
Coopération et d'Action Culturelle, M. Régis
Dantaux, l'Inspecteur de l'Éducation Nationale, zone
Afrique occidentale, M. Jacques Houdoin, le
directeur adjoint du service du développement de
l’AEFE, M. Arnaud Regnier, le président de la
FAPEE, M. Francois Normant et les élus Conseillers
des Français de l’étranger, M. Hassan Bahsoun,
Mme Anne-Marie Liccioni et M. Nicolas Soyere.
De nombreux parents, enfants et anciens élèves
s’étaient aussi donnés rendez-vous pour assister à
cette belle journée.

Bravo à toutes et à tous pour cette belle
inauguration et pour ce beau projet de
développement du réseau à travers un
établissement homologué partenaire.

Cette visite m'a également permis de visiter
l’agence consulaire et d'échanger avec Mme
Corinne Ndiaye, Mme Brigitte Michel et Mme
Fabienne Davis Sene, bénévoles qui accompagnent
nos compatriotes, aux côtés de M. le Consul
honoraire, Christophe Salley, dans leurs démarches
administratives. Nous avons entre autres évoqué la
situation sociale de certains de nos compatriotes et
les besoins très urgents en matériel pour que le
Consulat puisse fonctionner correctement
(ordinateurs, imprimantes).

Je remercie également l'UFE pour son invitation à
une soirée nourrie en échange en présence de son
président, M. Philippe Certes, de son vice-président,
M. Georges Abouchar, de son trésorier M. Nicolas
Soyere et de nombreux membres et sympathisants.
 
Un pays dans lequel je reviendrai pour poursuivre et
étendre ces premiers échanges. 
 



Rencontre avec Mme Corinne Ndiaye, Mme Brigitte
Michel et Mme Fabienne Davis Sene

Voir tout le programme

 

Actu des Français de l'étranger

Législatives 2022
 

 

Résultats définitifs du premier tour : le taux de
participation global est de 22,51%.
Vote à l’urne : 5,10 %, vote par internet : 17,32 %
et vote par correspondance : 0,09 %
 

Résultats du premier tour 

 
Le vote par internet sera à nouveau ouvert du
vendredi 10 juin 2022 au mercredi 15 juin 2022
pour le deuxième tour. 

Le scrutin aux urnes pour le deuxième tour se
tiendra le 18 juin pour le continent américain et
Caraïbes et le 19 juin 2022 pour le reste du
monde.

 
Site France Diplomatie

 

Nouveau gouvernement
 

Ministère des Affaires étrangères, le 20 mai
dernier, ont été nommés :
 
Mme Catherine Colonna (ancienne Ambassadrice
de France au Royaume-Uni) ministre de l’Europe et
des Affaires étrangères.  
 
M. Franck Riester ministre délégué auprès de la
ministre de l’Europe et des Affaires étrangères,
chargé du commerce extérieur et de l’attractivité.
 
M. Clément Beaune ministre délégué auprès de la
ministre de l’Europe et des Affaires étrangères,
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Cérémonie de passation de pouvoir de Jean-Yves Le
Drian à Catherine Colonna, ministre de l’Europe et des
Affaires étrangères (21.05.22)

 

chargé de l’Europe.
 
Mme Chrysoula Zacharopoulou secrétaire d’État
chargée du développement, de la francophonie et
des partenariats internationaux, auprès de la
ministre de l’Europe et des Affaires étrangères.
 

Site France Diplomatie

 

Calendrier - Dates à venir

2 juin : visite du Sénat avec un groupe scolaire de CM2.
4 ou 5 juin (selon votre pays de résidence) : vote à l'urne premier tour des élections
législatives. 
9 juin : échanges avec le Lycée Marc Chagall de Jerusalem. 
du 10 au 15 juin : vote par internet pour le deuxième tour des élections législatives.
18 ou 19 juin (selon votre pays de résidence) : vote à l'urne deuxième tour des élections
législatives.
du 26 au 28 juin : déplacement aux Philippines 
29 juin : conseil d'administration de la Mission laïque française.
1er juillet : assemblée générale de la (Fapee) Fédération des associations de parents
d’élèves des établissements d’enseignement français à l’étranger.
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